

Los riesgos para el sector asegurador en el país serán manejables: Fitch

ALEJANDRO ALEGRÍA

Aunque aún se desconoce cuál será la magnitud del impacto por el entorno macroeconómico y el cambio de gobierno, la industria aseguradora del país muestra resiliencia ante dichos datos debido al crecimiento moderado y la suficiencia de reservas y capital, sostuvo Fitch Ratings.

La calificadora comentó que después de darse a conocer las medidas que tomará la próxima administración, que será encabezada por Andrés Manuel López Obrador, y el estrés económico superior al escenario base de Fitch, los riesgos para el sector asegurador en el país serán manejables, incluso para aquellas compañías con más exposición a

riesgos políticos o económicos.

Agregó que existe riesgo de iliquidez ante la posibilidad de cancelaciones y retiros de componentes de ahorros, lo cual sería una desventaja para las compañías aseguradoras mexicanas, pues impactaría en el crecimiento de primas y los niveles de reservas.

Sin embargo, las tendencias de crecimiento de la industria aseguradora en el país están dentro de las expectativas de la calificadora al cierre de la primer mitad de este año.

Datos de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) mostraron un alza de 8 por ciento en primas directas acumuladas durante el segundo trimestre de este año frente al mismo periodo

de 2017, aunque si se toma en cuenta el efecto de la poliza bianual de Petróleos Mexicanos (Pemex), el crecimiento fue de 12.6 por ciento en dicho periodo.

Acoto que el incremento de 8.0 puntos porcentuales se debió principalmente al comportamiento mostrado por las primas de vida y auto, que representan hasta junio, 42 y 20 por ciento, respectivamente, del total de ramos de seguros.

Fitch recordó que el plan de nación de López Obrador dado a conocer durante la campaña presidencial incluía mantener la autonomía del Banco de México, tasas de cambio flexibles y política monetaria enfocada en la inflación, pero como parte de su plan de austeridad incluyó la cancelación de pólizas de

vida y gastos médicos para funcionarios gubernamentales de altos rangos.

Esta acción representará 2 por ciento de la primas del sector, aunque también equivale a la reducción de beneficios adicionales como el seguro de separación individualizada, el cual permite que las contribuciones individuales sean igualadas por el empleador.

En ese sentido, comentó que el impacto en las reservas del sector por la reducción de ese tipo de primas puede tener un impacto de 2.5 millones de dólares.

Fitch dio tranquilidad a las compañías de seguros, pues en caso de hacerse oficial esta medida, no prevé movimientos en las calificaciones de las empresas aseguradoras.

Aunque la calificadora mantuvo las expectativas de crecimiento moderado de la industria aseguradora, así como de sus niveles de capitalización y reservas estables, consideró que la rentabilidad será presionada por las reclamaciones derivadas de los desastres naturales ocurridos durante 2017, así como el aumento en el robo de vehículos.

Agregó que la penetración de los seguros en México, industria que representa aproximadamente el 2.6 por ciento del PIB, mejorará mediante planes de innovación y la adaptación de productos que ofrecen las compañías, que hasta el momento están enfocados en la administración de riesgos en áreas como salud, retiro, desastres, prevención de ilícitos, entre otros.